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習近平：全面提升新興領域戰略能力
出席解放軍和武警部隊代表團全體會議強調要強化使命擔當

匯聚海內外華人聲音，提供

全世界有趣資訊！大公文匯集

團海外版編輯部現已推出自己

的 Facebook 賬號「華聲」，

歡迎各位讀者掃描二維碼追

蹤、點讚、評論！

近日，來自廣西的70歲穿搭博
主「一天一件兒子衣服的覃阿
姨」在巴黎時裝周走秀一事引發
網友關注和熱議。
文中，博主覃阿姨稱自己收到
著名品牌Miumiu邀約遠赴巴黎參
加走秀，其間借助翻譯軟件克服
語言不通問題，還表示自己用行
動力證明了年齡不是問題。

70歲柳州覃阿姨巴黎走秀：
不要放棄夢想

2016年3月9日，第十二屆中國
（天津）國際裝備製造業博覽會
在天津梅江會展中心啟幕。此次
博覽會吸引了來自海內外1,200多
家高端製造名企及其產品亮相，
現場展示了業界前沿的機器人、
自動化機床、3D打印等設備和技
術。 資料圖片

時光倒流

會上，來自海軍的艾迎春代表、來自戰
略支援部隊的吳升艷代表、來自南部

戰區的喬莎莎代表、來自戰略支援部隊的何
雨帆代表、來自軍事科學院的姚黨鼐代表、
來自陸軍的鄭金代表依次發言，就推進海洋
態勢感知能力建設、提高網絡空間防禦能
力、推進人工智能應用、加強太空資源統籌
管理使用、加強新興領域標準通用化建設、
創新無人作戰力量建設和運用等方面問題提
出意見和建議。

推新質生產力新質戰鬥力高效融合
習近平認真聽取每位代表的發言，不時同

他們互動交流。在六位代表發言後，習近平
發表重要講話，重點圍繞提升新興領域戰略
能力提出要求。他指出，黨的十八大以來，
我們統籌推進戰略性新興產業和新型作戰力
量發展，取得一系列重大成果。黨的二十大
後，黨中央從推動高質量發展全局出發，明
確提出加快發展新質生產力。這為新興領域
戰略能力建設提供了難得機遇。要乘勢而
上，把握新興領域發展特點規律，推動新質
生產力同新質戰鬥力高效融合、雙向拉動。

加大先進成果應用力度
習近平強調，要突出發展重點，抓好新興
領域戰略能力建設有關戰略和規劃落實。要
統籌海上軍事鬥爭準備、海洋權益維護和海
洋經濟發展，提升經略海洋能力。要優化航
天布局，推進我國航天體系建設。要構建網
絡空間防禦體系，提高維護國家網絡安全能
力。要加強智能科技重大項目統籌實施，加
大先進成果應用力度。
習近平指出，新興領域發展從根本上說源
於科技的創新和應用。要增強創新自信，堅
持以我為主，從實際出發，大力推進自主創
新、原始創新，打造新質生產力和新質戰鬥
力增長極。要把握新興領域交叉融合發展特
徵，加強集成創新和綜合應用，推動形成多
點突破、群體迸發的生動局面。

創新探索新型作戰力量建設
習近平強調，要把新興領域改革作為進一
步全面深化改革的一個重點突出出來，構建
自主自強、開放融合、充滿活力的創新生

態，更好推進新興領域戰略能力建設。要健
全完善需求對接、規劃銜接、資源共享等方
面制度機制，走好標準通用化路子，提高新
興領域發展整體效益。要以加快新質戰鬥力
供給為牽引，深化國防科技工業體制改革，
優化國防科技工業布局，健全先進技術敏捷
響應、快速轉化機制，構建同新興領域發展
相適應的創新鏈、產業鏈、價值鏈。要更新
思想觀念，大膽創新探索新型作戰力量建設
和運用模式，充分解放和發展新質戰鬥力。
中共中央政治局委員、中央軍委副主席張
又俠主持會議，中共中央政治局委員、中央
軍委副主席何衛東，中央軍委委員劉振立、
張升民參加會議。

香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席
習近平7日下午在出席十四屆全國人大二次會議解放軍和武警部隊代表團全體
會議時強調，新興領域戰略能力是國家戰略體系和能力重要組成部分，關係我
國經濟社會高質量發展，關係國家安全和軍事鬥爭主動，對以中國式現代化全
面推進強國建設、民族復興偉業具有重要意義。要強化使命擔當，深化改革創
新，全面提升新興領域戰略能力。

香港文匯報訊（記者 黃寶儀 兩會報道）
在7日上午舉行的第十四屆全國人民代表大
會第二次會議廣東代表團全體會議上，全國
人大代表、廣東省委書記黃坤明表示，將以
「百千萬工程」為抓手，推進城鄉區域協調
發展，加快實現廣東經濟高質量發展。來自
粵東西北的全國人大代表現場透露推動經濟
高質量發展、布局新質生產力產業的方向。
黃坤明承認廣東客觀上存在着城鄉區域發
展不平衡的現象，並更多體現在城鄉發展不
平衡上，但強調可以把短板變成潛力板，實
現城鄉區域相互促進、相互成就。廣東提出
實施「百縣千鎮萬村高質量發展工程」，經

過一年多的努力，現在形成了一系列具體的
政策舉措，產業進一步向粵東粵西粵北地區
有序轉移，收到了初步成效。
黃坤明表示，將按照政府工作報告要求，
結合廣東實際，以「百千萬工程」為抓手，
推進城鄉區域協調發展，加快實現高質量發
展。

湛江打造世界性臨港產業集群
粵西湛江作為海洋大市，目前海洋生產總

值已佔GDP的三分之一左右。全國人大代
表、湛江市市長曾進澤表示，湛江主要從六
大方向努力推動海洋經濟高質量發展，「我

們將加快建設寶鋼、湛江鋼鐵基地、中科煉
化、巴斯夫一體化基地等百億美元級重大項
目，發展與綠色鋼鐵、綠色石化、綠色能源
為主導的世界性臨港產業集群等。」同時，
湛江將加快建設海工裝備產業園項目，培育
海洋電子信息、海洋新材料、海洋生物醫藥
等戰略性新興產業，打造新質生產力。
全國人大代表、汕頭市市長曾風保表示，
將加快建設新能源、新材料、新一代電子信
息和紡織服裝、玩具創意，以及大健康的
「三新兩特一大」的產業體系，重點依託海
上風電資源優勢，打造海上風電+海洋牧場+
濱海旅遊的新突破。

3 月 7 日，習近平今年兩會到團組的第三

站，是解放軍和武警部隊代表團，這也是他連

續12年來每年必到的代表團。

向新而行戰略謀劃
今年，習主席重點談的是提升新興領域戰略

能力。如何提升新興領域戰略能力？習主席思

之久遠。2013年到解放軍代表團，習主席鮮明

提出了強軍目標。他還重點指出，要扭住能打

仗、打勝仗這個強軍之要，牢固樹立戰鬥力這

個唯一的根本的標準。2017年、2020年，習

主席兩次在解放軍和武警部隊代表團強調，要

「堅持向科技創新要戰鬥力」。

2019年1月，習主席在出席中央軍委軍事工

作會議時指出，要加強新型作戰力量建設，增

加新質戰鬥力比重。此後，習主席在視察部隊

時多次談到，要加強新質戰鬥力建設。黨的二

十大報告明確提出，增加新域新質作戰力量比

重。

新質戰鬥力、新域新質作戰力量，「新」在

空間領域的新拓展、制勝機理的新變化、科學

技術的新突變、武器裝備的新模態、力量編組

的新樣態等方面，已經成為大國戰略競爭的制

高點和制勝未來的關鍵力量。

今年3月5日，習主席在江蘇代表團重點談

的是，因地制宜發展新質生產力。

經濟社會高質量發展，就要發展「新質生產

力」。全面推進國防和軍隊現代化建設，就要

提升「新質戰鬥力」。這次在解放軍和武警部

隊代表團，習主席闡述了兩者之間的融合互動

關係。習主席說，黨的二十大後，黨中央從推

動高質量發展全局出發，明確提出加快發展新

質生產力。這為新興領域戰略能力建設提供了

難得機遇。要乘勢而上，把握新興領域發展特

點規律，推動新質生產力同新質戰鬥力高效融

合、雙向拉動。

三個關鍵詞提升新興領域戰略能力
習近平強調，要強化使命擔當，深化改革創

新，全面提升新興領域戰略能力。對此，習主

席主要從三個方面作了部署，可以概括為三個

關鍵詞。第一個關鍵詞是「重點」。習主席

說，要突出發展重點，抓好新興領域戰略能力

建設有關戰略和規劃落實。第二個關鍵詞是

「創新」。習主席說，新興領域發展從根本上

說源於科技的創新和應用。要增強創新自信，

堅持以我為主，從實際出發，大力推進自主創

新、原始創新，打造新質生產力和新質戰鬥力

增長極。第三個關鍵詞是「改革」。要把新興

領域改革作為進一步全面深化改革的一個重點

突出出來，構建自主自強、開放融合、充滿活

力的創新生態，更好推進新興領域戰略能力建

設。 ◆央視新聞客戶端時政新聞眼

新質戰鬥力是基

於信息系統的體系

作戰能力，是集綜

合 感 知 、 實 時 指

控、精確打擊、全

維防護、聚焦保障於一體的信息化條件

下戰鬥力的基本形態。

新質戰鬥力生成模式的核心，是以提

高信息能力為主線，遵循信息作用原

理，在戰鬥力生成各個領域注入信息元

素，打造適應信息化戰場需要的新型戰

鬥力體系。其大致要求有：在思維方式

上，以信息為思維重心，更新思想觀

念，確立系統思維、關聯思維、非線性

思維等方式；在武器裝備上，注重單件

的信息化改造和整體上的綜合集成，尤

其是加強信息手段與方法的融合，提高

信息的親和能力；在編制體制上，利於

信息的快速流動與分配共享，加強模塊

化、標準化部隊建設；在作戰理論上，

強調發揮信息優勢，變革作戰方式、指

揮方式和保障方式等。

更為重要的是，在戰鬥力生成過程

中，應採用以信息為基礎的策略，最大

程度地挖掘信息在提高戰鬥力生成能力

中的附加值。 ◆人民日報

新質戰鬥力已成大國戰略競爭制高點

新質戰鬥力

香港文匯報訊（記者 朱燁 兩會報
道）全國人大代表、湖南省委書記沈
曉明在湖南團開放會議上回應香港文
匯報記者提問時表示，過去一年湖南
省主要圍繞水、空氣、土壤三個方面
的重點領域和洞庭湖、「錳三角」兩
個方面的重點區域開展生態環境保護
工作，取得了不少成績。
沈曉明說：「水治理方面最重要的
是解決了『化工圍江』的情況，把長
江幹流以及支流範圍內一公里內的化

工企業全部清理，湘江流域水質優良
率達到歷史性的98.7%，去年一年關閉
了22家重金屬污染企業。」
關於洞庭湖治理，沈曉明介紹，洞

庭湖是整個湖南水環境的窗口，連接
泗水和長江，江湖關係十分複雜，湖
南省一手抓環境治理，一手抓人與自
然和諧共生，取得了可喜成績。「現
在洞庭湖江豚回來了，大魚大蝦回來
了，候鳥變多了，洞庭湖正在越變越
美。」

香港文匯報訊（記者倪巍晨北
京報道）十四屆全國人大二次會
議海南省代表團7日舉行開放團組
會議。海南省委書記、省人大常
委會主任馮飛在回答記者提問時
表示，海南時刻牢記要精心呵護
青山綠水、碧海藍天，保護好海
南生態環境這個國之大者，「良
好的生態環境是海南發展的最強
優勢和最大本錢」。
馮飛介紹，圍繞國家生態文明
試驗區，海南現在推進三方面工
作。一是確保海南生態環境只能
更好、不能變差。二是滾動實施
國家生態文明試驗區的「六個標
誌性工程」，海南自由貿易港
「三區一中心」的戰略定位，其
中就有生態文明試驗區這一定
位。三是推進經濟全面綠色低碳
轉型，海南探索建立產品「碳足
跡」管理體系，建設國際「藍
碳」研究中心，並推動碳排放交
易中心的設立和發展。

小資料

粵實施「百千萬工程」推進城鄉區域協調發展

環境治理有成效 洞庭湖江豚回來了
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◆海南省代表團7日舉行開放團組
會議。 大公報記者倪巍晨攝

3月8日是國際婦女節，香港特區行政長官李家
超在社交媒體上表示，在這個特別日子向司局長團
隊中的女士送上心意，感謝她們過去一年竭盡
所能，盡心盡力為香港服務。◆李家超Fb

婦女節「超」送福

◆3月7日下午，中共中央總
書記、國家主席、中央軍委
主席習近平出席十四屆全國
人大二次會議解放軍和武警
部隊代表團全體會議並發表
重要講話。 新華社

◆解放軍和武警部隊代表團全體會議現場。
網上圖片
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